

SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS
RADIO MATUTINA
VIERNES 16 DE MARZO DE 2007

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)

NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)

NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)

TVA Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)

POLÍTICA

LEGISLATURA

En Querétaro hay más castigo por robar una vaca que por secuestrar o robarse una mujer, precisó la diputada **Consolación González Loyola Pérez**, quien presentó una iniciativa para endurecer las penas en los delitos de estupro y rapto. (NC)

Cabeza. Es necesario reformar los artículos 151, 152, 153 y 167 que tienen que ver con los delitos sexuales en el código penal del estado, pues no protegen la libertad y el respeto de la vida de las personas, aseguró la diputada **Carmen Consolación González Loyola** presidenta de la comisión de equidad y género. (EL)

Solicita formalmente el municipio de Querétaro al congreso local, la reestructuración de la deuda por más de 400 mdp, para establecer un nuevo sistema de pago y un cambio en la institución financiera con la que se tiene el empréstito, informó el Alcalde **Manuel González Valle**. (NC)

Ricardo Martínez, Presidente de la comisión de hacienda, dijo no tener mucha información acerca de la solicitud de renegociación de la deuda del municipio de Querétaro, aunque dijo que se va a estudiar. (NC)

No habrá un sistema integral de transporte ya que la ley no lo contempla, señaló el diputado **José Guadalupe García Ramírez**, quien dijo que no se llegó a un acuerdo con los transportistas. (NC)

Cabeza. Con la finalidad de beneficiar a los usuarios del transporte público en el estado, se presentará en breve la iniciativa de la ley de transporte público en el estado, dijo el diputado **José Guadalupe García** presidente de la comisión de tránsito, vialidad y transporte público. (EL)

En Querétaro, la autoridad encargada de defendernos es la que más viola los derechos humanos, señaló el diputado del PRD, **Martín Mendoza Villa**. Consideró que la implementación del protocolo de Estambul ayudará a erradicar en Querétaro la práctica de la tortura. (NC)

Cabeza. No hay respuesta en las peticiones legislativas para que el presidente municipal de San Juan del Río, envíe la información acerca de la violación de los derechos de un ciudadano, en los pasados días en aquella demarcación, aseguró el diputado **Martín Mendoza** presidente de la comisión de los derechos humanos de la Legislatura. (EL)

Se prevé que sean 10 mil queretanos los que se beneficien con la ley de asentamientos humanos, presentada en la LV legislatura por los diputados **Isaac Jiménez, Ricardo Martínez, Alejandro Straffon Báez y Raúl Reyes**. (NC)

Cabeza. Con un poco más de 400 asentamientos irregulares en el estado, la ley que regula estos asentamientos, vendría beneficiando a 100 mil personas, aseguró el diputado **Ricardo Martínez**. (EL)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Cabeza. La única fuente posible de riqueza es la inversión productiva, a través de los capitales privados, mismo que generan los empleos que se requieren en la entidad, aseguró **Francisco Garrido** durante la inauguración de la empresa Kaiku. (NC)

Cabeza. El gobernador del Estado **Francisco Garrido Patrón**, inauguró en el parque industrial Bernardo Quintana, la empresa láctea española Kaiku. (EL)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Mauricio Cobo Urquiza, director de transporte y vialidad del estado, se reunió con las autoridades de la escuela Benito Juárez, para llegar a un arreglo por la inseguridad que presenta la zona donde se encuentra la escuela. (EL)

Cabeza. Se tomarán medidas para prevenir futuros accidentes en la zona de Zaragoza, ya que es la de mayor demanda, señaló **Mauricio Cobo Urquiza** director de transporte y vialidad del estado. (EL)

Entrevista. **Sofía López Vargas** presidenta de la asociación de padres de familia de la escuela Benito Juárez y el profesor **Ismael Olvera López**, exigen que se cambie la parada de camiones que se encuentra afuera de la escuela. Tienen 5 años solicitando ayuda de tránsito municipal en el momento en que entran y salen los niños. Afirman que las autoridades estaban enteradas del bloqueo que hicieron ayer en Zaragoza. La maestra que atropellaron está muy grave, esperan que no le pase a algún niño ni quieren exponer a los padres de familia. Los transportistas solamente se alinean si ven patrullas en la escuela. El lic. **Mauricio Cobo** les aseguró que tratarán de solucionar el problema. El secretario de gobierno municipal **Jorge Luis Alarcón Nevé** dijo que ayudará a solucionar el problema, pero también dice que no permitirá un bloqueo más de avenidas. (EL)

Vistazo Ciudadano. A unos metros de la Escuela Benito Juárez, en la parada del camión, se encuentra la entrada de la escuela; ayer hicieron un paro, aunque algunos padres de familia no estuvieron de acuerdo. No hay seguridad, es necesario poner unos barandales, pues los niños corren mucho peligro. Los chóferes comentan que también es peligroso que la gente se estacione en la parada. Sugieren que se estacionen un poco más atrás. Lo que está mal es la ubicación de la parada del camión. Llegan Padres de familia que frente la escuela hacen doble fila para bajar a sus hijos y hoy, no hay ninguna patrulla. (EL)

Cabeza. Dos nuevas licenciaturas se abrirán para el mes de agosto en la facultad de Contaduría y administración de la Universidad Autónoma de Querétaro, dio a conocer el director de esta facultad **Fernando Valencia**. (EL)

SOCIEDAD

Hace unos meses una chelería abrió sus puertas a una cuadra de la escuela Fray Luis de León, lo que dicen los padres de familia, ha generado desmanes. Al respecto el Secretario de gobierno **Jorge Luis Alarcón** afirmó que conocen el hecho no existe una reglamentación para impedir su funcionamiento, aunque buscarán mecanismos para atender esta denuncia ciudadana. (NC)

Francisco Garrido se reunió ayer con el consejo de notarios a nivel nacional y local, con el fin de llegar a acuerdos respecto al registro público nacional, informó **Alfredo Botello**. (NC)

Cabeza. Para el mes de Junio en el Estado de Querétaro, se implementará la medida del alcoholímetro y el radar de velocidad por los policías estatales, informó **Edgar Moar Kuri** secretario de seguridad ciudadana. (EL)

Regularán el trabajo de los cadeneros en los antros, debido a que constantemente violan los derechos de los usuarios, afirmó el delegado de la PROFECO, **Enrique Urquidi Carillo**. (NC)

MUNICIPIOS

Cabeza. El Gobernador **Francisco Garrido Patrón** y **Manuel González Valle**, presidente municipal de Querétaro, hicieron la entrega de regularización integral de asentamientos y regulares humanos. (EL)

Ayer se entregaron mil escrituras del programa de regularización integral de asentamientos humanos en el municipio de Querétaro anunció que la meta es regularizar 30 mil lotes. (NC)

Aún no presenta el policía **Daniel Careta Jasso**, su denuncia formal sobre el presunto hostigamiento y acoso sexual que denunció, manifestó el Presidente del tribunal de responsabilidades administrativas, **Marcos Aguilar**, quien dijo que de no hacerlo, se le va a iniciar un proceso administrativo. (NC)

Cabeza. Se pretende implementar el 911 en Querétaro, esto lo dio a conocer el secretario de seguridad pública municipal de Querétaro **Amadeo Valladares**. (EL)

Entrevista. La maestra **Carolina Olvera** quien dirige la casa de la cultura Josefa Vergara donde se generan espacios alternativos, de cultura, de participación de la gente donde se desarrollan capacidades artísticas y culturales importantes en la formación humana y social. (EL)

La primera parte de la telenovela **Zárraga** es el discurso que dijo el propio **Noé Zárraga** de lo que le paso. La segunda parte es la de la secretaria que involucrada; se llama **Sandra Jiménez** trabaja en el municipio de Tequisquiapan y es de las personas de confianza del Alcalde. La tercera parte de la telenovela **Zárraga** y compañía, es la declaración de los representantes del comité ejecutivo nacional del PRD, que “exigirán” a las autoridades de la Procuraduría General de Justicia que la investigación, se lleve hasta sus últimas consecuencias, para que se conozca la verdad de este “atentado”. (EL)

El Alcalde de Tequisquiapan, **Noé Zárraga** señaló ayer en rueda de prensa, que el “atentado” que sufrió el lunes pasado fue por resentimientos personales y no a problemas políticos o con el sindicato; exigió a la Procuraduría una inmediata solución. (NC)

No debe permitirse que se presenten hecho como el atentado a **Noé Zárraga**, en un estado que se supone es tranquilo, dijo la secretaria general del PRI, **Concepción Sicilia**. (NC)

Lo ocurrido al presidente municipal de Tequisquiapan, es un caso aislado en Querétaro, así lo expresó el presidente del comité ejecutivo municipal del PAN, **Ismael Becerra**. (EL)

No es con llamados políticos como el gobierno del estado va a actuar para esclarecer la agresión a **Noé Zárraga**, señaló el Secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes**. (NC)

Alarmante la temporada de calor en Peñamiller, reconoció el Alcalde **José Manuel García Leal**, quien reconoció que el 40% de la población cuenta con agua potable, por lo que no descartó solicitar al gobierno estatal, recuestas extraordinarios. (NC)

El regidor del PRD en Cadareyta, **Oscar Alcázar** denunció acoso y hostigamiento por parte del comisariado ejidal de Boyé, **Benito Hernández**, quien además ha tratado de quitar su parcela a un grupo de mujeres. (NC)

ECOLOGÍA Y SALUD

No habrá sanción para las ladrilleras de San Juan del Río a pesar de que el municipio sabe que utilizan materiales prohibidos en la quema o cocción del ladrillo. También se descarta su reubicación debido a la falta de presupuesto, aseguró la coordinadora de ecología del municipio, **Gabriela Galván**. (NC)

Cabeza. El secretario de salud en el estado, **Rafael Ascencio** informó que actualmente, se toman medidas preventivas para el dengue, ya que el año pasado se cerró con un registro de 107 casos de este mal. (EL)

AGRICULTURA

Entrevista. El diputado federal del PAN, **Francisco Domínguez Servién** comenta que ayer tomó posesión como Presidente del Consejo coordinado empresarial, el ganadero queretano **Armando Paredes**, por lo que se debe aprovechar el momento para influir y sacar adelante al sector agropecuario. Ayer se habló de la necesidad de traer más empleos, con el compromiso de empresarios y gobierno, haciendo cada quien su parte; en lo que toca al sector agropecuario, lo que se pide es competir en condiciones de equidad. Espera que no haya aumento en el precio de carne y leche en los próximos meses, gracias a los apoyos federales, pero siempre y cuando fluyan adecuadamente. El congreso aprobó 106 mil mdp de presupuesto para el campo, el más alto de la historia, por lo que ahora se va a buscar que los recursos lleguen ya a los productores, pues no se puede esperar mucho tiempo. (NC)

Vía telefónica. **Francisco Domínguez Servién**, diputado federal del PAN y Presidente de la unión ganadera regional de Querétaro, señala que las propuestas de los ganaderos han sido tomadas en cuenta y ahora en el consejo coordinador empresarial hay una relación muy estrecha. En cuanto al tratado del libre comercio, comenta que hay riesgos. Los productos básicos, maíz, frijol, azúcar y la leche son productos muy sensibles para los mexicanos, se depende de ellos para la alimentación básica. El maíz no se debe negociar, ni el frijol. En el maíz blanco sí hay producción, pero en maíz amarillo se importan 7 millones de toneladas al año y ahora Estados Unidos y China quieren maíz mexicano. Reconoce que son tiempos difíciles para el consumidor. El

gobierno pide que el consumidor tenga precios baratos y por otra parte el productor solicita buenos precios para salir adelante, por lo que debe buscarse el equilibrio para que ambos salgan adelante, teniendo productos de calidad. Los americanos no cumplen con la normatividad, por lo que están tratando de unir fuerzas para que los agricultores salgan adelante. Felicita a **Armando Paredes Arroyo** como nuevo Presidente del Consejo coordinador empresarial y expresó su confianza de que traiga más inversión a Querétaro. (EL)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Cabeza. Una cantidad de 100 mdp serán los que se destinaran para equipar a las distintas dependencias de seguridad pública en el estado de Querétaro, detalló **Edgar Moar Curi**, secretario de seguridad ciudadana. (EL)

Cabeza. Querétaro, San Juan del Río y Corregidora, son los municipios que más venta de droga registran, informó **Francisco Campuzano** delegado en el Estado de Querétaro de la PGR. (EL)